日本登山医学会

医師や山岳関係者ら約700人。

毎年、髙山病や低体温症など登

1981年に創立された。会員は

山医学に関するシンボジウムを

運営するネットワークを作って

いる。今年6月、日本初の国際

認定山岳医が誕生する。

藤医師=2002年9月。

所に設営したテントに入って遊ぶ子どもたち=3

夏山で山小屋の診療所を

さすが山の医師

夜はちゃんと眠れてい 頼れるフットワ 危険でも交通手段なくても 比寿山の診療所」を開い ている。大学卒業後から登

ますか? 幻聴はないです

科と内科。東京都内で「恵 会に所属する。専門は精神 止座して、74歳の女性に優 巻市の山あいの民家の一 しく語りかけながら診察を 齊藤医師は日本登山医学 。 齊藤健太郎医師(33)は

らワゴンタイプの自家用車 はすぐに名乗りをあげた。 巻市までは約500t。自 東京・渋谷の自宅から石

リマンジャロの登頂経験が の有志を募った。齊藤医師 日本大震災後、医療支援隊 ある。日本登山医学会は東 山を始め、モンブランやキ る山本昌嗣さん(36)、中込者を診ている。助手を務め 27日から4週連続で石巻市 医療支援車両」の紙。先月 スには「日本登山医学会 詰めたりする作業を手伝っ 圧を測ったり、薬を紙袋に さち子さん(33)と患者の血 齊藤医師の医院で働く若菜 太智さん(34)は山仲間だ。 に入り、避難所や民家で患

医療支援にあたっている。 延べ23人の会員が被災地で のもの。これまで齊藤医師 を含む医師や山岳関係者ら 入るのも、登山家ならお手 れきの山と化した被災地に ら会員たちが被災地に出向 戦を提供した。 先月21日か のための低体温症予防の情 く、医療支援隊を派遣。 には、公式サイトで被災者 同学会は震災から3日後

を研究する医師らで組織す 病や低体温症など登山医学 行動力や医学知識が期待さ る団体。震災直後からその 日本登山医学会は、

をひた走った。仙台市のビ は自宅を出発。 町が刺さってパンクした。 理路沿いはがれきの山だっ た。 悪路を走り、タイヤは らした時は小雪が舞い 16日午後8時、 齊藤医師が初めて被災地 夜の東北道 齊藤医師

が待つ避難 っと者要

齊藤医師は、継続的な診

北上川河口の十三浜地区 被災を免れた。避難所

、家の土台だけが残り、 こにあるはずの集落がな 入ると風景が一変した。 。北上川沿いの北上町内

大量の薬の中から治療に必育館の避難所で、保管する 待つ避難所3カ所と民家 半袖の白衣を着て、患者 てもらえる」。齊藤医師 いうだけでも安心感を持 にとっては、医師が来た なものを選んだ。「被災 高台にある北上中学校体 材や壊れた車が敷乱して は高齢者。齊藤医師は「被 察の大切さを訴える。別の 災者の多くは準波で家族を 療を感謝する。患者の多く と、無償のボランティア医 東京から来て、本気で私た 医療チームが「問題なし」 症状が目立つ」と話す。 外傷で不眠や高血圧などの ちと向かい合ってくれる」 しくし、家も失った。心的

なり、約40人が暮らす。 長観寺は山の斜面にあ と分かったことがあった。

緊急搬送が必要なほど重症

と診断していた92歳の男性

患者も、3週連続の診察で

場所でも行きます。学会と たい」とアピールする。 して被災地の復興も応援し 険な場所、交通手段のない 普通の医者が行けない危

は被災地でも忘れられた

小松竜子さん(竹)は「ここ

診察を受けた住職の妻、

地。でも、齋藤先生は毎週

6時。ホテルを出て石巻市 いざ、という時はころした の登山用具を積んでいる 装備が威力を発揮する。 は寝袋やヘッドランプなど ジネスホテルで仮眠。車に 日付が変わって17日午前 nえ今 こそ経験

る齊藤医師に同行 は初めて支援隊に参加し た。毎週被災地に入ってい を続けていた。今回、2人 て避難所や病院で医療活動 中に入り、テント生活をし ん(48)が、齊藤医師と合施 康運動指導士の宮崎尚子さ した。2人は14日から石巻 ム、竜景正医師(67)と健 避難所では同学会の別チ 災害時も役立つ人材育てたい

トが利用された。テントは もある。 の雨風を防ぐフライシー レの機いには登山用テン 車いす利用者用の仮設ト 登山医学会ならではの支 って得意料理の一つだ。

年には取得を目指してい る」と話す。齊藤医師も来 な実践の場でもある。 きる人材育成の目的もあ 度は山岳遺難だけでなく、 医学会の幹部は「認定医制 回の医療支援活動は、貴重 医制度を日本でも取り入れ ることになった。日本登山 難災などの災害でも活躍で 八されている国際認定山岳 スイスやドイツなどで導 齊藤医師らにとっても今

子ともたちの遊び場所にも ぐかなどのレクチャーも被 ーミーナイフなども提 ヤマット、ペンライト、 者にはありがたい。ロー って暖をとり、湿気を防 った。寒い避難所でどう 炊き出しで喜ばれたボ

後の活動の参考にしよう